

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIII

Jueves 20 de Julio de 1911

Núm. 3.594

Madrid

Ingovernables ó ingovernados?

La frasecilla está siempre en las plumas de algunos periodistas y en la punta de las lenguas de no pocos políticos: si en Barcelona alborotan conjuncionistas y radicales, si en Zaragoza se declaran en huelga los obreros, si en la campaña jerezana amenazan los que han hambre; si aquí por una cuestión de riego y acollá por uno de pesca se echan á la calle hombres y mujeres, es porque tenemos inclinación á la violencia y al desorden, porque España es un país «ingovernable».

¡Ingovernable! No puede dirigirse mayor injuria á la cordura, á la docilidad, rayana á veces en el servilismo y en la cobardía, de este pueblo. Si en otras partes hubieran sucedido la mitad de las cosas que aquí, de las situaciones que las trajeron ó presidieron no quedaría piedra sobre piedra. Nos han sido impuestos hombres y partidos que actuaron á manera de verdugos de la integridad y del decoro de la patria y aceptando unos libremente el dolor, como castigo, y otros la desgracia como servidumbre, todos los toleramos resignado ¡y á úa se nos llama ingovernable!

¡Ingovernables! Los vientos de la derrota se desencadenaron en Francia sobre la corona de Napoleón. La tempestad del desastre estalló en Italia sobre la cabeza de Cripí. Cuando los soldados griegos casan en los desfiladeros de Tosalía danzaba la corona en las sienes del rey Jorge. Los pasajeros infortunados de las armas inglesas en el territorio de los boers quebrantaron grandemente el poder de Chamberlain, aun contando con el entusiasmo que despertaron las estrías guerreras de Kliping. Y en Rusia, después de haber ganado la guerra con los japoneses aunque perdió todas las batallas; se hundió el régimen absolutista. Solo en España permanecemos impasibles, inalterables, con los mismos partidos, con los mismos hombres, con la misma funesta política de oligarcas y de caciques, con todos los grandes errores sin corregir y todos los grandes crímenes políticos sin castigar ¡y se nos llama pueblo ingovernable!

¡Ingovernables! Pero ¿cómo se nos ha gobernado? Se nos ha gobernado con una serie indefinida de promesas y con otra serie indefinida también de defraudaciones y de engaños. Tan dóciles hemos sido que se nos ha gobernado con palabras. Hemos creído á todos los políticos. Hemos pasado por todo lo que han querido que pasásemos los políticos, por sus reformas, por sus presupuestos, por sus leyes amparadoras del privilegio y del favor ¡y aun se nos tiene por ingovernables!

No es eso. Es que estamos ingovernados; es que salvo en muy breves periodos hemos carecido de gobierno: es que los hombres pasan por el poder sin otra bandera que la de ir trampeando con el régimen; es que no hay estadistas, ni ministros, ni gobernadores, ni alcaldes, ni jueces, aunque aparentemente los tengamos y en las realidades económicas los pagamos; es que no habiendo autoridad ni justicia arriba, tiene forzosamente que haber indisciplina y desorden abajo; es, en fin, que el desercito y la arbitrariedad de los que mandan ha engendrado la desconfianza, el rece-

lo y aún el odio en los mandados. ¿Es esto ser ingovernables? No. Eso es estar absolutamente ingovernados.

Miguel Penafar

Sobre el proyecto de ley de Asociaciones

LA ORDEN CARMELITANA

II
DONDE VIVE.—EL CONFESORARIO.—LA EMIGRACIÓN.

«Segundo. Donde vivimos.—Vivimos donde la Iglesia y la sociedad nos necesita. Cientos de misioneros tenemos en tierra de infieles allí en la costa de Marabar, donde gracias á los religiosos españoles, se habla con respeto y estima de España y de su historia, en los Seminarios, colegios, orfanatos y hospitales que corren á cargo de los Carmelitas. Estos, fieles al fin principal de la Orden, que es evitar la disipación aun con pretexto de hacer bien á los demás, cuentan con un convento de rigurosos observancia en Verápoli, al que de vez en cuando, se retiran los Misioneros para mejor disponer á la conversión de los infieles. Otro tanto hacen en Siria y en Persia.

«Pero donde más visible y sentida es nuestra labor es en las naciones cultas, con especialidad donde se habla el lenguaje de Santa Teresa. En esos puntos, donde son bastantes los conventos, produce un bien incomparable la labor asistencial del Carmelita en el pú pito, en el coro y (lo diré, aunque no quisiera yo en este sitio nombrarlo) en el confesionario. Si, el confesionario, del cual nos valemos, no como decía esta tarde un informante radical, para volver locos á infinidad de mujeres neuróticas á fin de que secunden nuestros planes, sino para levantar lo caído y para que no caiga lo que aún está de pie. Gracias al conejo y á la exhortación dados á tiempo y con espíritu, la esposa no se desespera aunque tenga que traer hieles con los dientes de su marido, ni la madre se cansa de esperar al hijo extraviado que vuelve siempre á las dos de la mañana, logrando aquí la con su bondad y paciencia que el hijo deje de ser malo (Muy bien, muy bien).

«Si no os fuera molesto, señores diputados de la Comisión, os diría más; os diría una cosa que interesa grandemente al Gobierno de nuestra nación, y es la necesidad que tiene de todas las Ordenes é Institutos religiosos en América, en aquellas regiones que, como dijo el reverendo padre Jesuita, fueron parte integrante de España, y que aún lo son hoy de una «España mayor», ó sea del conjunto de pueblos que hablan hoy el idioma de Castilla y tienen en su origen étnico el influjo predominante de nuestra raza. Pues bien; ya sabéis, señores, que á estas naciones se dirige el torrente de nuestra emigración, constituyendo todas ellas numerosas colonias la población peninsular, y tanto por esta circunstancia como por la comunidad de lengua y de origen con la población criolla, son actualmente el «único» campo posible de expansiones comerciales y de relaciones íntimas de toda clase con nuestra Patria.

«Con permiso de los señores diputa-

dos de la Comisión he de decir que la Orden de Carmelitas no teme afirmar que á ella, aunque sea en segundo lugar, si así lo queréis, corresponde una parte principísima de este fecundo movimiento patriótico. Sus conventos de la Habana, de Puerto Príncipe, de Sagua, del Vedado y Carmelo y de Matanzas, en Cuba; sus casas de Misión de Córdoba, Buenos Aires y Montevideo, en la Argentina, y demás conventos que tenemos en el Perú, Bolivia, Costa Rica Méjico y Chile, con todas las Asociaciones religiosas, Hermandades, Obfradías, Orden Teresiano, etc., etc., son otros tantos focos de espíritu á caluz y cuyo calor se conserva y aumenta de continuo el amor á la Patria, tanto en los emigrantes españoles como en la población criolla de origen hispano.

Severino Aenar.

Los niños novios

(Para la ley de protección á la infancia)

Muchas veces, muchas, los escritores piadosos, las plumas femeninas, los médicos caritativos, tratan en la tribuna de la prensa asunto tan humanitario y trascendental como el de la protección á la infancia. Que los niños no trabajen con abuso de sus escasas fuerzas; que huelguen ignorantes y prostituidos; que no pidan limosnas explotados y mal tratados por infames mercaderes de carne humana; que los niños medren; que gocen; que aprendan.

Así hemos dicho en los periódicos con afanosa sinceridad; así hemos deseado ardientemente en nuestros corazones.

Más no sé que ninguno de quienes por la infancia se interesan en letras de molde, haya escrito: «Que los niños no amen.» Yo lo escribo ahora, como fiel expresión de la mucha lástima que me inspiran los niños enamorados, los pobres niños sin infancia y sin inocencia, jugando al amor cuando apenas levantan tanto así; cuando apenas se les ve en el suelo... Nada más triste que los niños novios: esas chiquillas paliduchas, encintadas, llenas de polvos y de rizos, con las faldas sobre la rodilla y una pizca de galán á la vera; esos nenes enfermizos y viciados, ahitos de malicias, cariosos de pasiones, que en plena niñez deshojan los brotes locanos del corazón y se echan una novia y saben de lances mundanos y firtosos y desesperaciones amorosas...

La llaga social de «Las precocidades» toma un aspecto penoso y grotesco en esta fase del amor. Todos los sentimientos que en la niñez madrugan demasiado, me inspiran piedad, hasta los gloriosos del arte. «Los niños prodigios» suelen ser unas criaturas tristes que dan lástima; hay en sus ojos delirios febriles y en sus labios ausencia de esas sonrisas triviales, tan dulces en los años ciegos de la vida. Pero los niños novios, son verdaderamente insufribles y ridículos, lamentables caricaturas de la mocedad, abortos de la juventud, plaga risible de las modernas generaciones. Si los padres y maestros son indiferentes ó incapaces para remediar esta dolencia social, yo creo que debía someterla á los códigos de la caridad legislativa, y perseguirse y pensarse en la ley de protección á la infancia. Porque encogerse de hombros con de dón ó con burla ante los noviazgos infantiles, equivale á consentir que la humani-

dad, tan necesitada de salud y fuerzas morales, pierda todas las lozanías de su espíritu; que las flores del alma se malogren en prematura fructificación, porque ya se acaban en el mundo las ricas cosechas de amores en sazón, fuentes de vida, y de infancias inocentes, auroras de esperanzas...

Concha Espina de Serna.

IMPRESIONES DE PORTUGAL

CUADRO TRISTE

He conseguido hablar variando la vigilancia de los espías del *provisório* con varios personajes monárquicos que ocultos y furtivos laboran sin descanso por la contrarrevolución redentora.

A pesar de los quebrantos sufridos se muestran optimistas y dispuestos á perseverar en sus esfuerzos.

Confían en que el pueblo que todavía no está del todo contaminado se aparte en un movimiento de horror instintivo y violento de los hombres que para satisfacer sus ambiciones y apetitos no retroceden ante el crimen y ante el robo. Se calculan en centenares los desaparecidos, el Tejo guarda el secreto de muchas infamias que son deudoras de la república y que incapacitan para siempre á los revolucionarios portugueses ante la consideración del mundo civilizado.

El clero es objeto de persecuciones ínfimas, el uso del traje talar de los eclesiásticos se considera un delito contra la república, en las mazmorras de Lisboa y Oporto gimen cautiverio sacerdotes sexagenarios y en Coimbra alojaron á los obispos presos en un cuartel de voluntarios de la república para que fuesen víctimas del ultraje de la desenfrenada soldadesca.

El asesinato tiene organización oficial. Los carbonarios que pegados por el *provisório* recorren el país en busca de conspiradores auténticos ó supuestos no son otra cosa que bandas de asesinos reclutados entre la escoria de las lógicas.

Deberes de vecindad y de humanitarismo impondrán á España la obligación de intervenir con mano firme en los asuntos de Portugal, si en España no gobernaren los amigos del *provisório*.

Conviene tener muy presente que la revolución de Portugal, la han hecho las lógicas masonías lusitanas con el auxilio de la masonería europea que no reduce sus odios sectarios á Portugal y que tiene sus miras fijas en España.

DOS GRITOS DE GUERRA

La revolución portuguesa tiene dos gritos de guerra, va contra la Iglesia y contra la monarquía española. Esto deben tenerlo muy presente aquellos á quienes pueda interesar.

Un periódico satírico de Lisboa *O Zé* en su edición del día 14 de Julio publicaba una caricatura en la que se presentaba á Canalejas, Alfonso XIII y Paiva Oanceiro, abrazados y haciendo equilibrios sobre una corona. Al pie del dibujo aparecía una leyenda diciendo que el instituto de conservación para salvar la monarquía es, añols, les obligaba á unirse en defensa de la monarquía de Portugal. Bernardino Machado lo dijo en un banquete celebrado en Lisboa en honor de Rodrigo Soriano y otros republicanos españoles. «Con olli-

l... Tres pliegos de letra menudísima — que habiera hecho francir el ceño á *mother Clara*, nuestra buena profesora — te escribí yo, y cuenta que lo hice con el cuerpo cansado y el espíritu limpio de impresiones, sin tener nada que decirte.

Tú en cambio... aborricísimas — según candidamente me confiesas — en esa población de Ribera... y no tienes una hora para dedicármela? Te digo que no te lo perdono.

¡Si fuera el laconismo el único defecto de tu carta!... ¡Pero hija... ¡misiva más anodina que la tuya!...

Todo se vuelven plácemes por mi salida del Colegio, consejos para lo futuro y amonestaciones, eso es, amonestaciones por mis ligerezas. Dígame que tuve que leer la firma para convencirme de que no me engañaban letra, estilo ni idioma, y que no era la carta de alguna monja de *Educación House*.

Esperaba de tí una carta expansiva,

demostrando á la república portuguesa, que después ya nos ocuparemos de la república española».

MISERIA, INTRANQUILIDAD ETC.

Las noticias que pretenden presentar á Portugal como pacificado son una ridícula farsa. En las grandes poblaciones con las cárceles atiboradas de presos, la paz que reina es muy parecida á la de los cementerios. En los campos la zozobra y la intranquilidad son tremendas, la miseria hace la situación más crítica, todo aquel que puede emigra y el que carece de recursos para hacerlo medrosamente escondido en su casa, temiendo que una delación lo incluya en las listas de los sospechosos y lo haga víctima de las venganzas de los carbonarios, desea ardientemente que una contrarrevolución redima su patria.

Por la audacia y el terror, los menos se han impuesto á los más.

De todos modos la república portuguesa no tiene ni un trimestre de vida posible y podría darse muy bien el caso que las disensiones que ha de producir entre los mismos republicanos la elección presidencial, determinaran una guerra civil.

LA INDISCIPLINA

La indisciplina del ejército portugués raya en términos que parecen inverosímiles. Se ha llegado en Portugal mucho más allá del «que bailen» de inolvidable recuerdo en España. Los soldados no sólo desobedecen á los oficiales y hasta los insultan, si no que incluso se ha dado el caso de que un jefe ó un oficial que habían aplicado correctivos á la tropa han sido objeto de agresiones, quedando el hecho impune porque el gobierno tiene un pánico horrible á las subversiones del ejército.

Oficiales y soldados alternan en las cantinas y van á dehorra por las calles aterrorizando con sus alborotos al vecindario pacífico. Tanta relajación ha quebrantado al ejército portugués hasta el extremo que si hoy tuviese que entrar en combate, fuerzas diez veces inferiores lo batirían con la mayor facilidad del mundo.

BALANCE

En resumen, en menos de un año la república portuguesa puede presentar el siguiente balance: El país arruinado y empobrecido, el Banco de la nación próximo á la quiebra, el poderío colonial seriamente amenazado, el ejército sumido en la indisciplina más desenfrenada, millares de presos políticos en las cárceles, emigrados y fagitivos las personas de mayor valer de Portugal, el terror imperante en todo el país y la próxima, inminente amenaza de una guerra civil.

Prensa Asociada.

DE HACIENDA

SEÑALAMIENTOS

Por la Tesorería se han hecho para mañana los señalamientos siguientes: Señores Raynot y Laparte, 90142 pesetas; señores Piao y Ariza, 49334; señores Sánchez Hermanos, 1.11108; don Pedro López 3.000; don Alberto Castiella, 1.125; don Luis Galera 100.000; señor director de Telégrafos, 2764; don Francisco Sotomayor, 166; don Rafael Marín, 18750; don Lorenzo Añami 5673; don A. Hernández Sánchez 930; don Francisco Viguera, 2.000; don Alonso Carrasco, 500; señor I. gansero del Catastro, 25158; señor Depositario pagador, 119499

alegre, juvenil y encuentro en su lugar una remigada epistola de monja exolautrade; ¿qué te sucede? ¿es que te figuras que mi correspondencia está sometida á censura como en el colegio? No tema; los recelos que te comunicué en mi anterior eran infundados; en casa se respeta fielmente la inviolabilidad de las cartas «preciosa conquista de los tiempos modernos» según dijo la otra noche en la tertulia, un senador muy calvo y respetable, que va para ministro á lo que parece.

Ya lo sabes: escribe cuanto gustes en la seguridad de que nuestra correspondencia será íntima, puedes «cachichear» en tus cartas, nadie más que yo se enterará del cuchicheo.

Presumo que aunque se enteraran habia de tenerles un cuidado, pues materias tan incoñitimas como las que pudieran servir de tema á tus epistolos, no son sospechosas en esta casa, en la que hay un criterio moral más laxo de lo que yo pudiera imaginarme. Mi me-

FOLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 7

BIBLIOTECA «PATRIA»

EPISTOLARIO

NOVELA ORIGINAL DE

Federico Santander

profundamente; en un rincón del *bourgeois*, haciendo *pendant* con un precioso tríptico gótico, vi una figura de porcelana que esculpida al pie llevaba el nombre de *Hebe*; si conoces quien es tal ninfa, deidad ó lo que sea — estoy poco versada en mitología — comprenderás la indumentaria de la estatua. Extrañame que mi madre permitiera «aquello», pues aunque no es la única figura de tal jéner que hay en casa, parecióme demasiado atrevimiento colocar una en mi propio cuarto.

No me resolví á indicar que la quitara, y toda la noche, no obstante mi

natural cansancio, háme preocupado la idea de deshacerme de la figurilla.

Esta mañana encontré un medio que me propuse desde luego llevar á la práctica. Antes de que nadie entrara en mi cuarto, rompería la estatua, y después... ya veríamos cómo me arreglaba para eludir la responsabilidad de la rotura. Para que comprendas lo heroico de mi resolución, considera que, fiel al criterio del colegio, creía ser severamente amonestada.

Arrastrándolo todo dirigime hacia la estatua, y de un empujón vigoroso y violento la hice caer sobre la alfombra, donde quedó decapitada...

Fingí gran pesar, y llamé á gritos, llorando desolada porque «sin querer» — Dios me perdone la mentira — había derribado *aquello*; mi madre consolóme, diciendo que, aunque difícil de sustituir, por escasear y ser muy solicitadas las porcelanas de *Opso dil Monte*, buscaría una semejante á la destrozada, si yo tenía gusto en ello.

María Luisa.

II

Queridísima Emma:

Tu carta me ha causado malísima impresión. Es primeramente lacónica en extremo; un pliego y de letra grande, rasgada, sin apretar. ¿Es esa la respuesta que merece mi anterior episto-

PRÓRROGA

Por R. O. se ha prorrogado hasta el 30 de Septiembre inclusive, el plazo señalado por el art. 199 del Reglamento de 20 de Abril último, para que las personas jurídicas presenten relaciones y documentos prevenidos por los artículos 196 á 198 de dicho Reglamento en las oficinas liquidadoras del impuesto de Derechos reales.

NOMBRAMIENTO

Ha sido nombrado arquitecto oficial segundo de Hacienda, con destino en el Registro fiscal de Córdoba, don Roberto García Ochoa Plata.

POSESIÓN

Se ha posesionado de su cargo el oficial 5.º de la Tesorería de esta Delegación de Hacienda, don Ramón Cardona.

TRASLADO

El arquitecto oficial segundo de Hacienda, don Manuel Llorente, ha sido trasladado de Córdoba á Málaga.

Crónica Local

Recompensa

Al coronel de la remonta de Córdoba don José Chacón Pérez, se le ha concedido la cruz de tercera clase del Mérito Militar, con distintivo blanco y pasador de Industria Militar.

Estreno

Mañana se estrenará en el Teatro Circo, el sainete en dos cuadros original de los hermanos Quintero y titulado Zaragata.

En la Audiencia

En la sección primera se verá mañana la causa que por disparos y lesiones intruyó el Juzgado de Córdoba, contra Luis Alfaro López, que hirió al director de Don Perpetuo el año anterior.

Actuará de letrado defensor el señor Ibáñez y de querellante particular don Julián Altamirano.

En la sección segunda se verá la causa seguida en Fuente Obejuna, por lesiones contra Ramón Ortega Cabezas, que será defendido por el señor Obregón.

Suspensión

La causa instruida en el juzgado de Castro del Rio, que hoy debía verse ante la sección primera de esta Audiencia en juicio oral y público, ha sido suspendida por enfermedad del procesado.

Pésame

Lo enviamos muy sentido al diputado provincial don José de Cárdenas Gallardo y á su señor padre don Alfonso, por la desgracia de familia que han sufrido y de la cual damos cuenta en otro lugar de este número.

Aprovechado

El guardia número 40 detuvo ayer tarde al joven de 16 años Miguel Cañadillas, operario del cortijo «Alfayatas», de este término, que se marchó de dicha finca llevándose unos sajones nuevos del mayoral de los cerdos, unas botas del casero Juan Raya Campos y un sombrero de otro operario.

Dicho joven fué puesto á disposición del juzgado de Instrucción de esta capital.

Casa de Socorro

Han sido curados: Pedro Arroyo Urbano, contusiones; Luis Prieto López, herida contusa dedo índice mano izquierda; Luciano Paig López, herida contusa parietal derecho; Miguel Luque, contusiones en la cabeza; Ana Villalba, contusiones en el cuerpo; y Ricardo Narbona, erosiones en la parte externa del mulo por mordedura de un perro.

Suma y sigue

Por la alcaldía han sido impuestas las siguientes multas:

De cinco pesetas á José Serrano por descargarse en hora no permitida un carro de paja, en la vía pública; de diez pesetas á Francisco Rojas por circular con un carro de su propiedad con caballerías sin licencia para ello, y de cinco á Manuel Sánchez y Rafael Gutiérrez por entrar con sus vehículos por el lado opuesto en la calle de María Cristina y Conde de Cárdenas.

Subvención

La Cámara de Comercio ha recibido orden del ministerio de Fomento concediendo tres mil pesetas de subvención que dicha Corporación solicitó para la Exposición de Aceites que ha celebrado en el presente año.

Según nos dice la Cámara la subvención se debe á las gestiones del diputado á Cortes don Antonio Barroso actual ministro de la Gobernación.

Teatro Circo

Anoche puso en escena la compañía que actúa en este teatro El Patio y Per las Nubes, obteniendo ambas una interpretación excelente por parte de todos y singularmente de Celia Ortiz, Luz Lasheras, y los señores Puga y Vigo.

Verbena de la Virgen de los Faroles

La comisión organizadora de la tradicional velada que desde tiempo inmemorial viene celebrándose en honor de la Santísima Virgen de la Asunción, llamada de los Faroles, ávida de aumentar el culto que se tributa á tan hermosa imagen y de asegurar la permanencia de las ocho luces eléctricas que constantemente alumbran la artística capilla, adosada á los muros de nuestra grandiosa é incomparable Basílica, así como de atender al ornato de tan devota capilla y acrecentar el esplendor de la popular verbena que dedica á su excelsa Patrona, los vecinos del barrio de la Catedral en las noches de los días 14, 15 y 16 de Agosto, acude á los piadosos sentimientos de los cordobeses, suplicándoles regalen un objeto, para con su producto atender á los gastos que originen dichas fiestas, rogándoles tengan la bondad de enviarlo antes del día 31 del mes actual á la casa del señor Tesorero de esta Comisión, don Manuel Criado Bantez, Cardenal Herrero, núm. 4 (Farmacia).

Periodista

Ha entrado á formar parte de la redacción del Diario Liberal el joven escritor don Antonio Fernández Fonoy, Abogado

El joven abogado don Armando de la Cella y de Castro, ha tenido la atención de ofrecernos su nueva casa y despacho en la calle del Gran Capitán 24, principal izquierda.

Machaquito

Anoche marchó á Santander donde pasará la temporada de verano la familia del valiente diestro cordobés «Machaquito».

Minera

Don Enrique Guerra Molero, vecino de Fuente Obejuna, ha presentado en el Gobierno civil de esta provincia una instancia, solicitando se le concedan veintinueve pertenencias de la mina denominada «Esperanza», de mineral hierro, sita en el término de Fuente Obejuna y en el paraje que llaman cerro de Guasaji, en la dehesa de doña Dolores de la Fuente.

Aguas de Borinos

Son las que más recomiendan los médicos por su gran eficacia en las enfermedades del estómago é intestinos. Como Agua de Mesa no tiene rival y se usa en todas las casas que toman aguas minerales. Véase el anuncio en la tercera plana.

F. Guijo DENTISTA CALLE GONDOMAR

Utensilios de cocina

y productos esmaltados de las mejores manufacturas nacionales y extranjeras, se venden á precios imposibles de competencia en la plaza de San Nicolás de la Villa número 16, (frente á la Escuela Normal). Extenso surtido en todo lo concerniente al ramo de batería de cocina y comedor, siendo las horas de despacho de 8 mañana á 8 tarde; carburo de calcio á 0 45 pesetas kilo. 20-13

Crónica Provincial

De Montilla

Repartición de premios á los niños de las escuelas gratuitas del Colegio de San Francisco Solano.

Fué el día 16 día de gala para las Escuelas Salesianas de Montilla. Aprovechando los hijos de Dom Bosco que se celebraban las fiestas en honor del Santo Patrono y titular del Colegio San Francisco Solano, quisieron asociarse á estas manifestaciones que los hijos de Montilla tributaban al más insignie de sus paisanos y acordaron la distribución de premios á los alumnos que en sus escuelas gratuitas, reciben cristiana y sólida educación y á las seis de la tarde ante numerosa concurrencia que llenaba por completo el hermoso salón de actos de su magnífico Colegio, comenzó á realizarse el programa entonando un himno que dedicado á Dom Bosco cantaron sus pequeños discípulos.

Acto seguido subió á la tribuna el joven estudiante de Teología don Mariano Polonio Luque encargado de pronunciar el discurso de introducción á tan conmovedor acto: y aunque era grande la fama de que venía precedido el aventajado seminarista de San Pelagio que en su ya brillante carrera había dado muestras de su clara inteligencia y de su amor al estudio, en la tarde del 16 se nos reveló como orador elocuente y de singulares dotes; después de dar las gracias á los profesores del Colegio donde recibió su educación primera y de encomendarse á la benevolencia del brillante auditorio, trazó de mano maestra la obligación por parte de los alumnos de conservar siem-

pre vivo el recuerdo de la más ferviente gratitud hacia aquellos de quienes recibían tan saludables y fructíferas enseñanzas: expuso el contrato que entre maestros y discípulos se celebraba, describiendo la forma admirable con que aquellos cumplían sus obligaciones y el derecho que tenían á que los alumnos llenaran también las suyas: y en brillantísimos periodos terminó excitando á los jóvenes á su amor al estudio y al cumplimiento de sus deberes. Nutridísimos aplausos premieron la obra del joven orador á el que desde aquí enviamos nuestra más cariñosa enhorabuena á la par que le auguramos grandes triunfos en su difícil y brillante carrera.

Declamadas que fueron algunas poesías se procedió á la repartición de premios á los alumnos de la clase de párvulos y después de cantar con gran maestría y potente y sonora voz, el afamado barítono sochantre de la Catedral de Granada don Francisco Ramírez un escogido número de su repertorio, y el alumno señor Vall una preciosa ramaña con grande situación y exquisito gusto, repartieron los premios á los alumnos de las clases media, y superior que como los de la otra consistieron en prendas de ropa: terminando el acto con una poesía de gracias á los cooperadores y la repetición del himno del principio.

Satisfechos deben estar los profesores del Colegio de San Francisco Solano, del acto de la repartición de sus premios que como hemos dicho resultó brillantísimo, y nosotros muy agradecidos á las atenciones de que fuimos objeto por parte de los hijos de Dom Bosco que cada día se identifican más con el pueblo de Montilla donde se nota por modo sensible los resultados de su misión civilizadora.—Corresponsal.

De Belalcázar

Exámenes

La Junta local de instrucción pública ha llevado á cabo los exámenes en las escuelas de párvulos.

Entre todas las lindas parvulitas se han distinguido Carmen Castellano Fernández, Feliciano Martín, Carmen Cortés, Imelda Valdivieso y Elvira Pizarro, á quienes entregó dicha junta local cinco artísticos diplomas, en reconocimiento de su mérito y aplicación.

La Junta quedó encantada de la aplicación y aptitudes de los pequeños y de la laboriosidad de sus profesoras.

Murió al dar á luz

A la una de la tarde de hoy-19 ha fallecido la distinguida señora doña María de la Asunción Cárdenas y Gallardo, digna esposa de don Juan Rosales Tañá, é hija del exdiputado provincial don Alfonso de Cárdenas Morillo.

Dicha señora dió á luz hace dos días una robusta niña y se cree que su muerte tenga relación con el puerperio.

La defunción de esta señora ha producido gran impresión en este pueblo donde gozaba de innumerables simpatías.—Corresponsal.

De otros pueblos

Cajecón

La guardia civil de Posadas ha detenido á Juan Expósito Cabello, prófugo de quintas y autor de varios robos en los trenes y últimamente del verificado el día 4 de Mayo anterior, consistente en una maleta con alhajas de valor y otros efectos en el tren ascendente mixto de Sevilla.

También ha sido detenido el vecino de Lora del Rio (Sevilla), Rafael Cobos Jiménez, por infundir sopechas, viajar sin billete desde Lora á Posadas y complicidad en el robo de alhajas en los trenes, en compañía de Juan Expósito Cabello.

Electrocutado

En Lucena ha perecido electrocutado un infeliz niño que pretendió alcanzar una lechuga que pendía del cable de alta tensión de corriente eléctrica, que se dirige á Cabra.

Notario

Ha sido nombrado notario de Rute don Eugenio Torres Riesco.

De Instrucción Pública

TÍTULO

El director de la escuela superior de Artes é Industrias de Cádiz, ha remitido al gobierno civil de esta provincia el título de perito electricista expedido á favor de don Antonio Ruiz del Castillo.

POSESIONES

Han tomado posesión del cargo de maestro de la escuela de niños de Valenzuela, don José Morales García; de maestra interina de la incompleta de

Fuente Obejuna, doña María de la Encarnación Muñoz Fernández, y del cargo de maestro y maestra en propiedad de las escuelas de niños y niñas respectivamente, don Agustín Romero Escudero y doña Juliana López Rivera.

Noticias militares

PRESENTADOS

Para incorporarse á su destino se han presentado en el gobierno militar, los segundos tenientes de la Reina, don Francisco López Domínguez y don Manuel Morlá Bauregat.

GALA

Con motivo de ser mañana cumpleaños de la reina doña María Cristina, se izará el pabellón nacional en los edificios públicos y vestirán de gala las fuerzas de esta guarnición.

AUTOPSIA

Por los médicos militares señores Benzo y Carretero, se ha practicado la autopsia, al artillero Antonio Viso Bóqué, que según ayer dijimos había fallecido á consecuencia de haberse caído del tren, yendo para Larache desde Victoria.

Boletín Religioso

Santo de mañana

Santa Práxedes, v.g.

Jubiléo circular

Mañana, en la Parroquia de Santiago, por don Agustín Fernández, por sus difuntos.

Parroquia de San Francisco.—Mañana sexto día de la novena á la Santísima Virgen del Carmen. Durante la misa de ocho se rezará el Santo Rosario y se hará el ejercicio correspondiente. Los días festivos se hará solo el ejercicio después de la misa mayor.

Adoración Nocturna.—La vigilia del 22 al 23 corresponde al cuarto turno Divino Niño Jesús y la del 24 al 25 al quinto San Pascual Bailón.

Santa Ana.—Mañana tercer día de una devota novena en honor de la gloriosa Santa.

A las 7 de la mañana durante la Misa conventual se rezará el Santo Rosario y á continuación el ejercicio de la novena.

Magdalena.—Mañana día segundo de un triduo á su titular. A las nueve de la mañana fiesta con exposición de S. D. M. en forma de jubileo. Por la tarde á las 6:30 los ejercicios con coplas y motetes del señor Gómez Navarro.

El jubileo de mañana lo costea D.ª Antonia Córdoba y Medina, por sus difuntos.

El jubileo del 23, la Excmo. Sra. D.ª Josefa Molero, viuda de Morales, por sus difuntos.

El 22, festividad de Santa María Magdalena, se celebrará fiesta solemne, á las diez, en la que predicará el Sr. D. Estéban Espejo Reyes, coadjutor de dicha iglesia.

Buen Pastor.—El sábado 22 á las ocho y media de la mañana, se celebrará una solemne función en honor de Santa María Magdalena; estando el panegirico á cargo del muy reverendo padre Celestino de San Pedro, ministro de los RR. PP. Trinitarios. Su Santidad el Papa León XIII, de feliz memoria, concedió una indulgencia plenaria y remisión de todos los pecados á los fieles que, habiendo confesado y comulgado, visitasen la Iglesia referida desde las vísperas del viernes 21, hasta el ocaso del sol del sábado 22.

Este periódico se publica con censura eclesiástica.

ARRENDAMIENTO

Desde San Miguel próximo se desea arrendar un huerto con casa, enclavado dentro del casco de la población ó muy próximo á la misma.

Para tratar, Céspedes 14 duplicado, de 9 á 1.

La Cordobesa Fundición.-Construcciones metálicas Serrano, Ruiz y Comp.ª -CORDOBA-

CALLE CUARTELES NUEVOS (FRENTE A LA ESTACION CERCADILLA) CORDOBA

Clinica especial para el tratamiento de enfermedades Oídos, Nariz, Garganta, Cirujía Doctor Navarro Director del Laboratorio Municipal de Higiene Realejo 62. De 9 a 10 de la mañana y 1 á 3 de la tarde.-A los pobres de 3 á 5

El Fénix Agrícola COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS A prima fija CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas Capital desembolsado. 200.000 Dirección general: Los Madrazo, número 34.-Madrid OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES Seguro contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado. Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro. Inspección general en esta. Oficinas: Osario 25, duplicado. Autorizada la publicación de este suceso por la Comisión general de Seguros de 30 de Mayo de 1909.

Gran Fábrica á Vapor Bujías esteáricas (CON PATENTE DE INVENCION) FABRICATION EN GRAN ESCALA De todo lo concerniente al ramo de cerería CIRIOS, VELAS Y CODALES ESTEÁRICOS BLANCOS Y EN COLORES VELAS DE CERA para el culto, de todos tamaños, con mecha especial, de mucha duración y buen arder á pesetas 3'70 el kilo. (Se sirven pequeños pedidos para ensayo.) ANTONIO FERNANDEZ (ALCOLEA DE CORDOBA)

CASA JOSÉ BARRA, HIJO TORIL, 1, 3 y 1 Precios de venta al público desde el 1.º de Julio hasta nueva cotización: Carne de vaca con hueso, 1'94; idem masa sin hueso á 2'66. Ternera con hueso, á 2'50; idem masa sin hueso, 3'50. Borrego, á 1'66. Macho, á 1'86. Tocino añejo y salado para dentro de Córdoba á 92 reales los 11 y 1 1/2 kilos Tocino salado y añejo, para fuera, á 76 reales los 11 y 1 1/2 kilos. Pan extra catalán, á 0'42 kilo; idem extra corriente, á 0'40; idem 1.º, á 0'36, idem de campo, á 0'34; de campo ó labor 0'30.

ESTÓMAGO Una buena digestión asegura la salud y equivale en la mayoría de los casos á robustez y bienestar físico é intelectual. Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando á veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarias. Con el Elixir Estomacal de SAIZ DE CARLOS (Stomalix) se abrevian las digestiones lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional, pues es preciso PROCURAR ESTÓMAGO A QUIENES CARECEN DE EL, por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la motilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se remite por correo certificado á quien lo pide.

INTESTINOS Gran Café de Colón HELADOS PARA HOY Mantecado.—Granizada de limón.—Idem de almendra.—Idem Balandros hi-pénia. Servicio permanente y á domicilio. Teléfono, 96. Granizada á real.

Armaduras metálicas para cubrir con teja plana, ladrillo por tabla y teja de rueda. Ligeras, resistentes, incombustibles, eternas y económicas. Pídanse presupuestos, enviando dimensiones del local á cubrir. Maquinaria para aceites, harinas, pan, vinos y todas las industrias agrícolas. Arados, cañoneras, horrajes, columnas y adornos para edificios. Trabajos para minas.

Sin rival

PARA EL ESTÓMAGO HIGADO RIÑONES VIAS URINARIAS DIABETES

Agua de Borines

REINA DE LAS DE MESA

Para pedidos por mayor, **Ambrosio de Morales, 3**

Pídase

Farmacias Droguerías Hoteles Restaurants

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

Lotería Nacional
Madrid 20 (12'21)
Acaba de celebrarse el sorteo de la Lotería Nacional, correspondiendo los premios mayores á los siguientes números:

Con 150 000 pesetas
520 Madrid
Con 60.000
35.063 Alicante
Con 40.000
5.936 Barcelona
Con 3.000

La Bolsa
Madrid 20 (16)
En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, á 84 15.
—El 5 por 100 amortizable, á 101 80.
—Cédulas hipotecarias, á 102 40.
Las acciones del Banco de España, á 450'00. Las de la Tabacalera, á 311'00. Los francos, á 8 35. Las libras esterlinas á 00 00.

Política
Madrid 20 (tres tarde)
Madrid 20 (seis tarde)
Vasconcellos

Hoy ha sido visitado el señor Canalejas por el inevitable Vasconcellos.

Indirectas de Don José
Voy á contar á ustedes—nos ha dicho Canalejas—lo que me ha ocurrido con el gobernador civil de Sevilla.

Yo tengo muchos compromisos, muchos correligionarios que aspiran á ocupar determinados puestos y precisamente para satisfacer esos compromisos pensaba hacer una combinación de gobernadores.

Teniendo en cuenta que á muchos de ellos les falta poco para cumplir dos años en su empleo, aplacé esa combinación para no perjudicarles.

El gobernador de Sevilla ha cumplido ya esos dos años y días pasados le escribí una carta en la que le decía que quizás pronto necesitase su puesto.

Hice esto fiado en nuestra antigua amistad, y he visto que el señor Valcarlos ha tomado la cosa por donde quema y ha dimitido.

Los amigos me escriben diciendo que están contentos con él, yo también estoy contento, pero, señores, ¡que tengo otras consideraciones á que atender!

Una vergüenza
Lo es sin duda alguna lo ocurrido en Orense donde ha sido detenido el cura ecónomo de Estevesiños porque publicó un artículo en el semanario. "Nuevo Tárrega" en el que protestaba de que no se concediese la debida hospitalidad en España á los emigrados portugueses.

Canalejas ha querido hoy defender ó explicar hasta cierto punto tamaño atropello, que demuestra que aquí estamos supeditados á los caprichos de cualquier Vasconcellos extranjero, y ha dicho:

El cura en cuestión no ha sido detenido por atacar al Gobierno, sino por atacar cosa más alta.

Yo comprendo que el juez se ha comportado con demasiada dureza y creo que el sacerdote debe hallarse á estas horas en libertad bajo fianza.

Después una huelga
Hoy ha estado visitando al presidente la junta arbitral que enten-

dió en la solución de la huelga de albañiles de Madrid.

Canalejas cree que patronos y obreros aceptarán las bases propuestas, y como prueba de gratitud les leyó la R. O. que ha dictado dándoles las gracias.

Otra huelga
Una comisión de obreros de Puertollano que ha venido á Madrid para buscar el medio de solucionar la huelga de las minas, ha visitado hoy al ministro de Fomento.

Poseción de un alcalde
Cartagena.—Ha tomado posesión el nuevo alcalde de real orden.

Le dió posesión el alcalde saliente Sr. Carrión. Este era hechura del diputado á Cortes Sr. García Vaso, que hasta el mes pasado figuró como canalejista y ahora ha dejado el partido.

En la sesión se han registrado algunas protestas.

Al retirarse del Ayuntamiento el alcalde saliente, sus amigos le ovacionaron.

Entonces los guardias sin previo requerimiento penetraron en el salón pretendiendo desalojarlo.

Con este motivo se promovió un escándalo monumental.

Un concejal conservador denunció á los guardias que apalearon un niño.

Propósitos
Canalejas quiere á toda costa promulgar en Enero el nuevo Código.

Establece considerable libertad en la aplicación de las penas, encomendadas á la discreción de los tribunales, y en la generación de las circunstancias atenuantes.

Se suprime la pena de muerte, cadena temporal y perpetua.

En el proyecto se borra la diferencia entre presidio y prisión correccional, dejando solo la prisión.

LOS REYES EN SAN SEBASTIÁN

Conferencia

San Sebastian.—El señor García Prieto ha celebrado hoy una conferencia con el Marqués de Viana, y el Duque de Santo Mauro, en la que se ocuparon de varios detalles relacionados con el viaje de los reyes á Inglaterra.

En Miramar

El ministro fué luego á Miramar, cumplimentando á la Reina doña Victoria, dándole cuenta de las noticias recibidas de la estancia del Rey en Santander, que son bastantes satisfactorias.

Por teléfono

Al regresar al ministerio, confirió el señor García Prieto por teléfono con el señor Canalejas quien le dijo que no habia novedad.

Viaje de la Reina

Mañana en el rápido de Francia marchará á Friburgo la Reina Doña Victoria Eugenia, con su hijo Don Jaime.

Cortesía

Ha estado en Palacio firmando en el album de la Reina, el embajador de Alemania.

De Marruecos

De Alcázar

El señor Canalejas nos ha dicho que no hay nada nuevo de Alcazarquivir.

Radiotelegrafía

El Presidente ha conferenciado con el ministro de la Guerra y han convenido en mejorar las estaciones radiotelegráficas, para que no se reciban con retraso las noticias de Larache.

La mejora puede consistir solamente en que se de mayor potencia á las estaciones radiotelegráfi-

cas, tanto de campaña como fijas y de este modo se podrá comunicar directamente con la magnífica estación Madrid Carabanchel.

Hay que tener en cuenta el singular funcionamiento de estas estaciones, y la necesidad de usar criptogramas para asuntos de la campaña, todo lo que hace que no sea tan rápido el servicio como fuera de desear.

Licenciados
Han regresado de Melilla 500 soldados licenciados.

Sólo falta que licenciar otros quinientos.

Pésima
El gobierno ha dado el pésame á la familia del señor Villalta, consul español en Alcazar.

Villalta fué quien dió los informes sobre el estado de Alcazarquivir, originando el desembarco en Larache.

Poco después se le acentuó la neurastenia que padecía y se vió obligado á regresar á la Península, viviendo unas semanas en un pueblecito de la provincia de Cádiz.

Pesimismos

Parece que las noticias que se tienen de las negociaciones entre Francia y Alemania, no son optimistas.

"Le Mattin" publica una información algo pesimista.

El incidente de Boisset

El señor Pérez Caballero celebró una conferencia con el ministro de negocios extranjeros de Francia dándole explicaciones sobre el incidente de Alcázar.

Mr. Chelver quedó satisfecho y dijo que no esperaba menos del gobierno español.

El señor García Prieto ha enviado al embajador de Francia el telegrama que ha remitido el señor Fernández Silvestre dando cuenta detallada de la detención de Monsieur Boisset.

Bareos

Cádiz.—Marchó á Larache el torpedero "Audaz".

Tropas á Larache

Cádiz.—Hoy marcharán á Larache dos compañías del primer batallón del tercer regimiento de infantería de Marina.

Manda la expedición que se hará en el transporte "Almirante Lobo", el teniente coronel señor Vázquez.

Miscelánea

Entre togados

El señor Canalejas nos ha dicho que ha quedado arreglado el conflicto pendiente entre la audiencia de Málaga y el colegio de abogados de aquella capital, conflicto que hace tiempo estaba planteado.

Fiesta palatina

El día 24 celebraremos el santo de la Reina Madre, nos ha dicho Canalejas.

El cólera

Se ha comprobado oficialmente que han ocurrido cuatro casos de cólera en Marsella.

Dos de ellos han sido seguidos de defunción.

Se trataba de viajeros procedentes de Italia.

Con este motivo se han aumentado las precauciones.

Esta misma semana se girará una detenida visita de inspección á las márgenes del canal del Lozoya.

De guerra

"El Diario Oficial" del ministerio de la guerra publica hoy lo siguiente.

Nombrando subinspector del 11 tercio de la guardia civil el coronel señor Martínez Narro y del décimo el coronel Díaz de la Guardia I tem primer jefe de la comandancia de Jaen al teniente coronel, don Manuel Rives Morey.

Destinando á la comandancia de caballería del quinto tercio al teniente coronel Beixer Castellet.

Destinos de cuatro comandantes, tres capitanes, tres primeros tenientes y 11 segundos tenientes de la benemérita que no afectan á esa.

Anunciando una vacante de primer teniente ayudante de profesor en la Academia de Infantería y otra de igual clase en el colegio de huérfanos de la guerra.

"La Gaceta,"
La de hoy publica entre otros los decretos ultimamente firmados por el Rey en San Sebastian.

Disponiendo que los barcos de la compañía de vapores Tintore usen la bandera español con el distintivo de vapores correos y disfrutando de las prerrogativas anejas á estos.

Ordenando que ningún ministerio pueda aceptar obligaciones que no tengan crédito en el presupuesto.

Declarando haber ocurrido casos de cólera en Nápoles, Caserta, Salerno, Palermo, Monreales y Castellnuovo y otras poblaciones italianas.

Europeos asesinados

Londres Una patrulla de soldados alemanes mandada por el capitán se internó en la Rhodesia (Africa del Sur) y fueron sorprendidos por los indígenas que asesinaron á todos menos al capitán.

Jueces

Hoy ha sido nombrado juez de Lucena don Enrique Gómez.

De Santa Elena ha sido nombrado don José Uceda.

Los maestros

El ministro de Instrucción pública ha dedicado la mañana á ocuparse de los maestros de escuela.

Premio

Don Amalio J. meno ha concedido un premio para el coche que se presente mejor adornado en la batalla de flores de Valencia.

Caminos vecinales

El señor Gasset ha estado ocupándose hoy del reglamento de caminos vecinales que piensa enviar á Santander para la firma.

Lo imprimirá después y lo enviará á los pueblos interesados para facilitar las obras.

La aviación

Gasset ha recibido hoy á la comisión de ingenieros industriales pensionados por el Estado para estudiar aviación en el extranjero.

Estudiaron varios extremos para ver como podía costar menos.

¿Que será?

Esta tarde se reunirá el señor Gasset con los directores de las compañías de ferrocarriles del Norte y del Mediodía y el vicepresidente del Circuito Mercantil de Madrid.

No quiso decirnos de que se iba á tratar. Añadió: es algo importante cuyo resultado comunicaré mañana.

Tormenta

Valladolid. En Maucientes ha descargado una furiosa tormenta de granizos de tamaño de nueces de aceituna.

La granizada destruyó los vifedos y los trigales.

Después una copiosa lluvia dejó inutilizables los caminos.

La R. O. de Lacerba

Valladolid. En Cigales con motivo de las fiestas del patrón hubo capeas de vaquillas.

Estas fueron bravas y ocasionaron bastantes heridas y contusiones á los mozos.

Ya es correo

Cádiz. El trasatlántico Alfonso XII que procede de la Argentina y Montevideo ha traído 500 sacas de correspondencia y 400 certificados.

DESDE JERUSALÉN

OS CUSTODIUS DE LA TIERRA SANTA

Es sencillamente admirable la obra que en Tierra Santa desarrollan los religiosos franciscanos.

Gracias á ellos estos lugares venerandos y sagradas reliquias se conservan y ante ellas puede desbordarse la piedad cristiana.

Una influencia civilizadora vá lentamente mejorándose sobre este pueblo rebelde á la cultura y al progreso, debida á las escuelas que estos frailes sostienen.

El catolicismo va ensanando su esfera de acción y la Iglesia vé con íntima complacencia aumentar el número de sus fieles, conquistados por la evangelización que sin descanso desarrollan los hijos de San Francisco con celo de apóstoles y valor de mártires.

La pobreza de estas pobres gentes se alivia con la caridad que se ejerce en estos conventos, donde no hay pobre que llegue, que no reciba pruebas de la bondad de los que los habitan.

Ahí en Europa no se sabe lo que son y lo que valen estas misiones guardadoras de los Santos Lugares. Se oye hablar de su virtud y de su heroísmo; se leen relatos que describen la importancia de su obra.

Todo es poco.

Esto hay que everlo, y solo así puede uno hacerse cargo de la grandiosidad de esta misión providencial.

De que tuve la suerte de besar y pisar esta Tierra Santa, he visto al religioso franciscano, pues quinientos son los que se esperan por este suelo para conquistarlo á la fé.

Ouentan con más de cincuenta parroquias, cuarenta y seis Iglesias, cuarenta y cinco oratorios y cuarenta y cinco santuarios.

Ouidan de más de cien mil católicos y anualmente arrancan á la impiedad y al error más de un millar de almas que proclaman y reconocen la verdad católica.

¡Y como viven los pobres misioneros! En estos pueblos miserables, en medio de las casuchas que habita esta gente desgraciada, se alza la parroquia ó el santuario católico.

Son estas Iglesias pobrecitas, pero su pobreza es alegre como la luz que entra por sus ventanales.

En ellas vive y á su cuidado está un solo religioso, algunas veces, dos y en raras ocasiones tres.

Y el religioso arregla su iglesia, sostiene el culto, cuida de su escuela y trabaja su huerta, para sostener su vida.

Y allí oculto y recogido pasa meses y meses, sin hablar más que con las gentes que le están encomendadas, expuesto á que el salvajismo de la infidelidad se saque con su cuerpo y con él aumente el número de los mártires.

José de Posse y Villelga.

Jerusalem 28 Mayo.

Gran Café y Confeitería

"La Perla,"

ESPECIALIDAD EN HELADOS

Mantecado.—Cremas variadas, Limón.—Aimendra.

Chocolates con pastas á 30 céntimos

Servicio en el patio y con entrada por la calle Siete Rincones, número 6.

Nueva, variada é inmejorable elaboración diaria de dulces finos de todas clases.

Especialidades Valencianas en Pastelería.

Sucursal "La Esmeralda"

Ultramarinos y Confeitería

Servicio permanente y á domicilio.

Gondomar, 1 y 19.—Teléfono, número 4

La Abundancia

Tocinería, Carnicería, Comestibles y despacho de pan

Especialidad en jamones de todas las regiones. Salchichones de las mejores marcas, Chorizos y toda clase de embutidos.

Judería 24, frente á la Catedral
Imp. «El Defensor» Ambrosio Morales 6.

CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE
MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

